
ACTA DE LA SEPTIMA REUNIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN E S P E C I A L 

D E L CAFÉ, DE LA LXII LEGISLATURA DEL H. C O N G R E S O DE LA UNIÓN, 

E F E C T U A D A E L DÍA MIERCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE DOS MIL T R E C E . 

D e c o n f o r m i d a d c o n l a c o n v o c a t o r i a e m i t i d a p o r l a p r e s i d e n c i a d e l a Comisión 
E s p e c i a l d e l Café, s e llevó a c a b o e l miércoles 2 0 d e n o v i e m b r e e n l a s a l a " B " d e l 
G r u p o P a r l a m e n t a r i o d e l P a r t i d o V e r d e E c o l o g i s t a d e México, y p r e s i d i d a p o r e l 
D i p u t a d o Héctor N a r c i a Álvarez c o n l a s i g u i e n t e o r d e n d e l día; 

Orden del Día 

1 . - R e g i s t r o d e a s i s t e n c i a y declaración d e quórum. 

2 . - L e c t u r a , discusión y aprobación d e l O r d e n d e l día. 

3 . - L e c t u r a , Modificación y / o aprobación d e l A c t a d e l a S e x t a Reunión O r d i n a r i a d e 
l a Comisión E s p e c i a l d e l Café c e l e b r a d a e l día 3 0 d e o c t u b r e d e 2 0 1 3 . 

4 . - I n f o r m e s o b r e e l r e s u l t a d o d e l P r e s u p u e s t o a u t o r i z a d o a l P R O C A F E 2 0 1 4 . 

5 . - Participación d e f u n c i o n a r i o s o p e r a d o r e s d e p r o g r a m a s t r a n s v e r s a l e s q u e 
a p o y a n a l c u l t i v o d e l café. 

6 . - A s u n t o s G e n e r a l e s . 

7 . - C l a u s u r a . 

E s t a n d o p r e s e n t e s l o s d i p u t a d o s : Héctor N a r c i a Álvarez ( p r e s i d e n t e ) , M a r i a n a 
D u n y a s k a García R o j a s ( s e c r e t a r i a ) , Angélica Rocío M e l c h o r Vásquez ( s e c r e t a r i a ) , 
Aída Pablóla V a l e n c i a Ramírez (secretaría), Héctor H u g o R o b l e r o G o r d i l l o 
( s e c r e t a r i o ) , Verónica Carreón C e r v a n t e s ( i n t e g r a n t e ) , Víctor R a f a e l González 
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Manríquez ( i n t e g r a n t e ) , M a r i o R a f a e l Méndez Martínez ( i n t e g r a n t e ) , E m i i s e M i r a n d a 
M u n i v e ( i n t e g r a n t e ) , María R e b e c a Terán G u e v a r a ( i n t e g r a n t e ) , Amílcar A u g u s t o 
V i l l a f u e r t e T r u j i l l o ( i n t e g r a n t e ) . 

U n a v e z a g o t a d o e l t i e m p o y d e c o n f o r m i d a d c o n e l artículo 1 6 7 i n c i s o 3 d e l 
R e g l a m e n t o d e l a Cámara d e D i p u t a d o s , s e procedió a d a r c o n t i n u i d a d c o m o 
reunión d e t r a b a j o , e n d o n d e s e t r a t o e l r e s u l t a d o d e l p r e s u p u e s t o a u t o r i z a d o a l 
Procafé 2 0 1 4 , p o r p a r t e d e l p r e s i d e n t e d e l a comisión Héctor N a r c i a Álvarez 

El Diputado Héctor Narcia Álvarez: A g r a d e c e a t o d o s p o r s u p r e s e n c i a , y d a l a 
información s o b r e e l c o n s i d e r a b l e a u m e n t o a l p r e s u p u e s t o d e l c u l t i v o d e l café, e l 
c u a l , s e incrementó h a s t a p o r u n 1 0 5 p o r c i e n t o . E l p r e s u p u e s t o p r e s e n t a d o p a r a e l 
s i g u i e n t e e j e r c i c i o f i s c a l f u e d e 3 3 0 m i l l o n e s d e p e s o s y s e incrementó a 7 0 0 
m i l l o n e s , p o r l o q u e c e l e b r a r o n e s t e l o g r o , y comentó e l p r e s i d e n t e d e e s t a comisión 
q u e f u e g r a c i a s a l a p o y o y c o n s t a n c i a d e t o d o s l o s d i p u t a d o s q u e f o r m a n p a r t e d e 
l a comisión e s p e c i a l d e l café, a l o s d i p u t a d o s p r e s i d e n t e s d e l a s c o m i s i o n e s u n i d a s 
d e l s e c t o r d e l c a m p o , así c o m o a l o s c o o r d i n a d o r e s d e c a d a fracción p a r l a m e n t a r i a 
y a t o d o s l o s q u e a p o y a r o n a e s t e p r o y e c t o t a n i m p o r t a n t e , e n t r e g o b e r n a d o r e s , 
s e n a d o r e s , p r e s i d e n t e s m u n i c i p a l e s e i n v e s t i g a d o r e s . 

El Diputado Héctor Narcia: procedió a p r e s e n t a r u n a gráfica s o b r e e l p r e s u p u e s t o 
q u e h a t e n i d o e l c u l t i v o d e l p o c a vinculación c o n e l c a m p o y l o s p r o d u c t o r e s . 
T e n i e n d o c o m o c o n s e c u e n c i a q u e n o s e a t e r r i c e n c o n e f e c t i v i d a d l o s p r o g r a m a s , 
h a c e énfasis e n l a i m p o r t a n c i a d e c o n t a r c o n e l padrón a c t u a l i z a d o y p r e g u n t a qué 
r e s p u e s t a s e l e s dará a t o d o s a q u e l l o s p r o d u c t o r e s q u e n o estén c o n s i d e r a d o s e n 
c u l t i v o d e l café d u r a n t e l o s últimos d i e z años. P o r e l l o l a i m p o r t a n c i a , d e i n c r e m e n t a r 
l a participación d e t o d o s l o s compañeros d i p u t a d o s , explicó q u e c o n l a f i n a l i d a d d e 
diseñar políticas más a d e c u a d a s , p a r a h a c e r l a s m e j o r e s i n v e r s i o n e s . Y q u e año 
c o n año, d e s e r p o s i b l e , c u a n d o m e n o s u n 1 0 o u n 2 0 p o r c i e n t o t e n g a m o s d e 
i n c r e m e n t o e n e l p r e s u p u e s t o . P e r o n o p o d e m o s r e t r o c e d e r , d e f i n i t i v a m e n t e . 

El Diputado Héctor Narcia, habló d e c u a t r o c o n c e p t o s i m p o r t a n t e s e n d o n d e s e 
d e b e n d i s t r i b u i r e l p r e s u p u e s t o l o g r a d o , c o m o s o n : 

-Depuración y actualización d e l padrón - S e c o n s i d e r a n 5 0 m i l l o n e s d e p e s o s , 
d e s t i n a d o s e x c l u s i v a m e n t e p a r a e s t e s e c t o r , d e b i d o a q u e c o m o explicó n o s e 
p u e d e t e n e r u n padrón c o n m u c h o s años, e n e l c u a l , t a l v e z a l g u n o s y a n o s e 
d e d i c a n a e s t a s a c t i v i d a d e s y s e e n c u e n t r a n c o n s i d e r a d o s . Así m i s m o , argumentó 
e l d i p u t a d o p r e s i d e n t e q u e h a y p r o d u c t o r e s q u e también p r a c t i c a n l a producción d e 
e s t o s c u l t i v o s , y n o están d e n t r o d e l padrón d e p r o d u c t o r e s . 
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- F o m e n t o p r o d u c t i v o . - P a r a e s t e r u b r o s e t i e n e n c o n s i d e r a d o s 2 5 0 m i l l o n e s d e 
p e s o s , c o n u n a p o y o d e 5 0 0 p e s o s p o r hectárea. 

- S e m i l l e r o s y v i v e r o s . - S e t i e n e n c o n s i d e r a d o s 3 0 0 m i l l o n e s d e p e s o s , s e p r e t e n d e 
r e n o v a r e n c i n c o años e l 5 0 p o r c i e n t o d e l o s c a f e t a l e s . E l d i p u t a d o expresó m u y 
a n i m a d o q u e c a d a año s e p u e d e n r e n o v a r d e 1 3 a 2 0 m i l hectáreas. L a p r o p u e s t a 
e s p a r a q u e s e i n s t a l e n v i v e r o s c o m u n i t a r i o s , además s e p r o p o n e q u e h a y a u n 
d e s p a c h o c e r t i f i c a d o q u e v i g i l e y c o a d y u v e a l o s p r o d u c t o r e s a t e n e r u n a m e j o r 
producción, c o n l a f i n a l i d a d d e o b t e n e r p l a n t a s v i g o r o s a s , s a n a s , f u e r t e s y c o n 
v a r i e d a d . 

-Renovación d e c a f e t a l e s . - E n d o n d e s e t i e n e n c o n s i d e r a d o s 1 0 0 m i l l o n e s d e 
p e s o s , p a r a l a inversión d e renovación d e c a f e t a l e s . D u r a n t e e s t e p r o c e s o , habrá 
v i g i l a n c i a p o r p a r t e d e l o s técnicos y s e v a n a g e o r e f e r e n c i a r , s u t r a b a j o será 
o b s e r v a r q u e s e a u n a s u p e r f i c i e l i m p i a y e l d i p u t a d o aseguró q u e s e v a a y u d a r a l 
p r o d u c t o r c o n d o s m i l c i e n p e s o s p a r a r e n o v a r s u s c a f e t a l e s . 

A u n a d o a l o a n t e r i o r , d i j o e l d i p u t a d o Héctor N a r c i a q u e también e s n e c e s a r i o e 
I m p o r t a n t e l a p a r t e d e l a i n f r a e s t r u c t u r a , s e r e q u i e r e d e m e j o r m a q u i n a r i a y e q u i p o . 

El diputado Héctor Narcia Álvarez: l e cedió l a p a l a b r a a l a d i p u t a d a s e c r e t a r i a 
M a r i a n a D u n y a s k a García R o j a s , p a r a p r o c e d e r c o n e l o r d e n d e l día 

D i p u t a d a s e c r e t a r i a M a r i a n a D u n y a s k a García R o j a s : Procedió c o n e l o r d e n d e l 
día y l e d i o l a p a l a b r a a i n v i t a d o s e s p e c i a l e s a e s t a séptima reunión o r d i n a r i a d e l a 
Comisión E s p e c i a l d e l Café, p a r a h a b l a r s o b r e e s t e t e m a t a n i m p o r t a n t e d e l 
i n c r e m e n t o d e l p r e s u p u e s t o a e s t e c u l t i v o p a r a e l e j e r c i c i o f i s c a l 2 0 1 4 . 

P o r e l l o e s t u v i e r o n p r e s e n t e s e l M a e s t r o O s c a r O l i v a r e s P l a t a D i r e c t o r G e n e r a l d e 
Administración e n R i e g o d e S a g a r p a , L i c . J u a n C a r l o s Hernández Ramírez d e P i r c o , 
D r . O m a r M u s a i e m López d e A s e r c a y e l I n g e n i e r o B e l i s a r i o Domínguez Méndez, 
D i r e c t o r G e n e r a l d e P r o d u c t i v i d a d y D e s a r r o l l o Tecnológico d e S a g a r p a . 

E n c o n j u n t o coincidió l a i m p o r t a n c i a d e s u m a r e s f u e r z o s p a r a r e f o r z a r l a 
c a f e t i c u l t u r a m e x i c a n a , p a r a i n c r e m e n t a r t a n t o s u producción c o m o c o n s u m o d e 
e s t e aromático. 

Así m i s m o , h a b l a r o n d e l o s p r o y e c t o s q u e t i e n e n e n c a d a institución p a r a c o a d y u v a r 
a p r o p o n e r m e j o r e s políticas. 

S e habló t a n t o d e l o s e s t a d o s q u e p r o d u c e n café, p e r o también h a b l a r o n e n 
c o n t r a p a r t e d e a q u e l l o s e s t a d o s q u e s o n l o s q u e c o n s u m e n más café a n i v e l 
n a c i o n a l . P o r e l l o l a i m p o r t a n c i a , d e c r e a r m a y o r difusión p a r a i n c r e m e n t a r s u 
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c o n s u m o y t e r m i n a r c o n t o d o s a q u e l l o s m i t o s s o b r e e l c o n s u m o d e l café 
A l término d e 

c a d a intervención d e l o s i n v i t a d o s e s p e c i a l e s , l a d i p u t a d a s e c r e t a r i a d i o l o s a v i s o s 
p a r a q u e s i algún d i p u t a d o quería i n s c r i b i r s e p a r a d u d a o aclaración. 

P a r a e l l o s e i n s c r i b i e r o n l o s d i p u t a d o s : Héctor H u g o R o b l e r o G o r d i l l o , E m i i s e 
M i r a n d a M u n i v e , Aída Rabióla V a l e n c i a Ramírez, María R e b e c a Terán, Angélica 
Rocío M e l c h o r Vásquez 

Diputada Aída Fabiola Valencia Ramírez: Solicitó a l o s f u n c i o n a r i o s d e S A G A R P A 
q u e l o s r e c u r s o s s e a n d i r i g i d o s a l o s pequeños p r o d u c t o r e s y s e e v i t e b e n e f i c i a r a 
l o s g r a n d e s c o r p o r a t i v o s , y q u e s e f l e x i b i l i c e n l a s r e g l a s d e operación 

El diputado Héctor Hugo Roblero Gordillo: Pidió a s e g u r a r e l p r e s u p u e s t o a l o s 
pequeños p r o d u c t o r e s y d e s t i n a r r e c u r s o s s u f i c i e n t e s a l o s p r o g r a m a s 
t r a n s v e r s a l e s , c o n e l propósito q u e e l café c r e z c a d e m a n e r a e x p o n e n c i a l , y a q u e 
t i e n e l a c a l i d a d d e q u i e n e s c o m p i t e n i n t e r n a c i o n a l m e n t e 

La diputada Emiise Miranda Munive: Afirmó q u e p a r a b e n e f i c i a r a l s e c t o r 
c a f e t a l e r o l o s i n t e g r a n t e s d e l a Comisión y l a S a g a r p a tendrán q u e diseñar 
c o n j u n t a m e n t e l a s r e g l a s d e operación, c o n e l o b j e t i v o d e q u e n o h a y a n 
s u b e j e r c i c i o s d u r a n t e e l 2 0 1 4 

Los diputados María Rebeca Terán Guevara y Amilcar Augusto Villafuerte 
Trujillo: c o i n c i d i e r o n e n q u e e l p r e s u p u e s t o d e l 2 0 1 4 , s e r e p a r t a d e f o r m a 
e q u i t a t i v a y c o n u n a visión q u e p e r m i t a e l d e s a r r o l l o d e l s e c t o r 

P o r s u p a r t e e l Ingeniero Belisario Domínguez Méndez, director general de 
Productividad y Desarrollo Tecnológico, aseguró q u e l o s 7 0 0 m i l l o n e s d e 
p e s o s d e s t i n a d o s a l s e c t o r d e l café serán d i s t r i b u i d o s e n l a depuración d e l padrón 
d e p r o d u c t o r e s , p r o g r a m a d e f o m e n t o d e p r o d u c t i v o , y l a renovación d e l o s 
c a f e t a l e s , l a s s e m i l l a s y v i v e r o s . 

Destacó q u e l a intención d e l a reunión e s b u s c a r l o s m e c a n i s m o s p a r a d e s a r r o l l a r 
e l s e c t o r c a f i c u l t o r , y a q u e a través d e l a u n i d a d s e fomentará l a producción. 

Subrayó q u e será t o m a d o e n c u e n t a e l p l a n d e distribución d e l p r e s u p u e s t o p a r a e l 
s e c t o r d e l café q u e p r o p u s i e r o n l o s d i p u t a d o s , y a q u e p l a n t e a u n a repartición j u s t a 
d e l o s r e c u r s o s , s i n e m b a r g o , informó q u e s e harán l o s a j u s t e s p e r t i n e n t e s . 
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R e s p e c t o a l t e m a d e l a s r e g l a s d e operación, coincidió e n t r a b a j a r d e m a n e r a 
c o n j u n t a p a r a q u e a más t a r d a r s e p u b l i q u e n e n l a s p r i m e r a s s e m a n a s d e d i c i e m b r e 
y l a s v e n t a n i l l a s s e a b r a n e n e n e r o 

Óscar Samuel Polanco García: D i r e c t o r d e M e r c a d o s F i n a n c i e r o s d e A p o y o s y 
S e r v i c i o s a l a Comercialización A g r o p e c u a r i a ( A S E R C A ) mencionó q u e p a r a 
i m p u l s a r l a producción n a c i o n a l e s n e c e s a r i o diseñar u n padrón, a f i n d e b r i n d a r 
p r e s u p u e s t o a d e c u a d o e i n c l u s i v o d e t o d o s l o s p r o d u c t o r e s . A s i m i s m o , mencionó 
q u e e l s i s t e m a d e p r e c i o s d e l café n o aumentará p a r a e l 2 0 1 4 , c o n l o c u a l s e 
eliminará l a i n c e r t i d u m b r e e n e s t e r u b r o 

P o r s u p a r t e , Pedro Carranza Vázquez, Subdirector de Organización y 
Concertacíón del Servicio Nacional de Sanidad, inocuidad y Calidad 
agroalimentaria (Senasica), d i j o q u e l o s r e c u r s o s q u e s e l e d e s t i n e n p a r a e l 2 0 1 4 
s e utilizarán p a r a a t e n d e r l a s p l a g a s d e l a b r o c a y r o y a d e l Café, l a s c u a l e s a f e c t a n 
d e m a n e r a c o n s i d e r a b l e l o s plantíos d e l o s p r o d u c t o r e s 

Juan Carlos Hernández Ramírez, representante del Fideicomiso de Riesgo 
Compartido (FIRCO), indicó q u e p a r a e l próximo año tendrá l a misión d e a p o y a r a 
l o s p r o d u c t o r e s c o n r e c u r s o s p a r a i n f r a e s t r u c t u r a q u e l e s p e r m i t a o b t e n e r m a y o r e s 
p r o d u c t o s d e s u c o s e c h a . 

El Presidente de la Comisión Especial del Café, Dip. Héctor Narcia Álvarez, d i o 
p o r c l a u s u r a d a l a reunión: " N o h a b i e n d o q u i e n h a g a u s o d e l a p a l a b r a , s e d a p o r 
c l a u s u r a d a e s t a reunión u n a v e z d e s a h o g a d o s t o d o s l o s p u n t o s d e l o r d e n d e l día. 
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